
milímetros y con unos suelos que no 
son muy fértiles.

Por otra parte -prosigue el señor 
López Carrasco-, tenemos una po
blación envejecida en el sector agra
rio, ya que muchos jóvenes se han 
m archado a la industria, a los servi
cios y la población que tenemos, re
pito, se ha ido envejeciendo, lo que 
hace que muchos empresarios no 
tengan demasiada ilusión. Creo que 
este factor humano es fundamenta! 
para nuestro desarrollo agrari.-. 
Tampoco la capacitación de ni 
tros agricultores se halla a nivel eu
ropeo y este es otro de los problemas 
y objetivos nuestros.

-¿D e qué forma incide el paro en 
su consejería?

-E n  le medio rural el paro está un 
tanto estacionado, aunque depende 
de las épocas, pues las hay en que no 
existe mientras en otras alcanza 
unos niveles por encima de la media. 
Pero lo que sí es cierto es que con es
tos programas de transformación de 
regadíos, de comercialización e in
dustrialización de productos agra
rios y de cooperación, se trata de dis
m inuir el paro. Queremos desarro
llar ese proceso de participación en 
la comercialización e industrializa
ción, porque se puede alargar el pe
ríodo de empleo en el medio rural.

CASTILLA-LA M ANCHA Y 
EL M ERCADO COM UN

-¿D esean realm ente nuestros 
agricultores la incorporación de Es
paña al Mercado Común? ¿Qué 
dice al respecto el consejero de 
Agricultura?

-Sí, los agricultores, las cooperati
vas, yo le diría francamente que to
das las personas con las que yo he 
conversado son partidarias de la ad
hesión a la Comunidad Económica 
Europea. Ellos saben que nuestra 
entrada va a ser difícil, pero que esas 
dificultades son precisamente por
que en cierta medida nos temen, y si 
ellos ponen pegas y si viesen que les 
interesa mucho, pues ya hubiésemos 
entrado, pero como ellos saben, que 
vamos a ser fuertes competidores 
oponen una cierta resistencia. Luego 
esto los agricultores lo saben y en
tienden que cuando nos temen por 
algo será. Lo cierto es que tenemos 
un sistema productivo competitivo, 
pero nos falta desarrollar esa infraes
tructura de comercialización e in
dustrialización de nuestros produc
tos agrarios. No basta con producir; 
hay una frase que se ha dicho m u
cho: que el buen paño en el arca se 
vende. No, el buen paño, hoy día, 
hay que llevarlo, presentarlo, orga
nizar una infraestructura de red de 
distribución y colocarlo en todas las 
ciudades, en todos los mercados.

Entonces el agricultor debe pensar 
a través de esas organizaciones coo
perativistas debe desarrollar la co
mercialización e industrialización 
de esos productos en Europa. Euro
pa es un mercado de trescientos m i
llones de consumidores, pero de 
otros consumidores, que se están 
disputando otros países.

Aquí en Castilla-La M ancha - in 
siste el consejero de A gricultura- yo 
creo que una vez que entremos en el 
Mercado Común, el reto que tienen 
los agricultores es desarrollar esa se
gunda fase, porque la primera, tene
mos unos vinos de mejor calidad que 
los europeos, tenemos un queso 
manchego que no tiene competitivi- 
dad en la Comunidad, tenemos algu
nos productos que lo únicos que nos 
falta es desarrollar esa infraestructu
ra de comercialización e industriali
zación. Por eso los agricultores y ga
naderos de esta Región saben que 
tienen por delante un mercado im 
portante, que es Europa. Ahora lo 
que hace falta es que sepamos colo
car las botellas de vino y los quesos 
manchegos en Berlín, en Londres y 
en Roma.

-¿Cóm o ve el futuro de Castilla- 
La M ancha como Región autonóm i
ca?

-Pues yo entiendo el futuro auto
nómico desde el punto de vista de 
consejero y abordando los proble
mas que me han planteado los agri
cultores en distintos pueblos de esta
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«En el medio rural el paro está 
un tanto estacionado, aunque 
depende de las épocas, pues las 
hay en que no existe, mientras 
en otras alcanza unos niveles 
por encima de lo normal».
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Región, que era una necesidad el 
cambio de sistema administrativo, 
que antes había un M inisterio de 
Agricultura con cuarenta y cuatro 
mil funcionarios difíciles de estruc
turar y organizar. Por eso tenía unos 
organismos autonóm icos y había 
dentro del propio M inisterio una 
descoordinación, una falta de com u
nicación y de integración de estos 
servicios para llevar a cabo el pro
grama agrario. Aquí, al nivel de la 
administración, es más pequeñita, 
estamos concretam ente en Agricul
tura dos mil funcionarios, nos cono
cemos casi todos, nos podemos visi
tar la Región y abordar los proble
mas con el alcalde, con el presidente 
de la cooperativa o con la agrupa
ción de agricultores. Al lograr esos 
problemas y esas competencias que 
nos han sido transferidas, aborda
mos con capacidad de resolución 
m uchos problemas, pues esto es una 
ventaja de la autonom ía. Por otra 
parte, cuando el ciudadano ve que se 
ha mejorado la gestión, ve que se 
abordan problemas que en otras 
épocas era imposible debido a ese 
alejamiento de la adm inistración, 
cuando ve también que los que esta
mos al frente de estos despachos es
tamos puestos democráticamente, 
que al cabo de un cierto tiem po te
nemos que sometemos a las urnas, la 
cosa cambia favorablemente. Yo 
tengo que defender los intereses de 
Castilla-La M ancha, porque los ciu
dadanos han depositado su confian
za en el gobierno del cual participo. 
Desde ese punto de vista la autono
mía tiene un sentido de mejor ges
tión y de una mejor defensa de los 
intereses de la Región.

-¿Entonces...? -preguntam os fi
nalmente.

-N uestra autonom ía tiene los mis
mos objetivos que las demás autono
mías. Hace falta trabajar mucho, ha
cer muchos kilómetros, celebrar 
muchas reuniones y entregarse de 
lleno a la tarea, siempre en beneficio 
de los intereses del ciudadano. Esto 
se está notando m ucho en nuestra 
Región y creo firmemente que no ha 
de pasar mucho tiempo para que 
esta autonom ía de Castilla-La M an
cha se sienta cada vez más consoli
dada.

Hemos conversado largo y tendi
do -com o aquí queda expuesto- de 
los problemas y proyectos más ac
tuales del asunto agrario de Castilla- 
La Mancha. Fem ando López Ca
rrasco, siempre con prisas y atarea
do, nos ha diseñado un panoram a en 
verdad interesante y esperanzador, 
pese a la complejidad y abandono 
que nuestro medio rural viene pade
ciendo desde hace tantos años. ■

José TOBOSO
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